

España vuelve a votar tras un largo bloqueo y sin pactos claros

La polarización de la campaña y la falta de propuestas generan dudas sobre un acuerdo de gobernabilidad. La crisis europea agrava la incertidumbre

FERNANDO GAREA, Madrid
26 Los españoles acuden hoy a las urnas, por segunda vez en seis meses, con la esperanza de desbloquear la parálisis política generada tras el 20-D y en medio de una crisis sin precedentes en la Unión Europea, abierta por la decisión de Reino Unido de abandonar el proyec-

to comunitario. Todo apunta de nuevo a un escenario de fragmentación, que obligará a los partidos a repetir las rondas de negociaciones para formar Gobierno.

La campaña, polarizada en las

formas e imprecisa en los contenidos, no ayuda a despejar el horizonte de las coaliciones. Todas las encuestas dan a las cuatro principales formaciones una intención de voto similar a la lograda

en los comicios de diciembre, si bien el baile de escaños es incierto. La alianza de Podemos e Izquierda Unida se perfila como segunda fuerza parlamentaria, por detrás del Partido Popular, mientras el PSOE parece abocado a un tercer lugar, solo por delante de Ciudadanos. PÁGINAS 18 A 26

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

OPINIÓN

Entre el ajedrez y el boxeo Juan Luis Cebrián P17

El rechazo social y otros grupos armados lastran el proceso

Más obstáculos para la paz en Colombia

J. LAFUENTE / A. MARCOS, Bogotá
Colombia se acercó un poco más a la paz el pasado jueves, con el acuerdo de alto el fuego firmado por el Gobierno y la guerrilla de las FARC. Pero el proceso tiene por delante varios obstáculos, empezando por la resistencia de una sociedad que recela de la amnistía o la inclusión política de un grupo armado que despierta una profunda aversión. El Gobierno deberá vencer ese rechazo si pretende someter a referéndum el acuerdo definitivo.

Pero las mayores trabas para el cese de la violencia vienen de otra guerrilla, el ELN, y de antiguos grupos paramilitares reconvertidos en bandas dedicadas al narcotráfico. PÁGINA 12

J. M. COETZEE Premio Nobel de Literatura “Entre mis censores en Sudáfrica había colegas de la universidad”

J. RODRÍGUEZ MARCOS, Madrid
Uno de los mayores escritores vivos, el sudafricano J. M. Coetzee, premio Nobel de Literatura, explica en una entrevista con EL PAÍS que, tras la caída del *apartheid*, descubrió que entre las personas que habían censurado sus libros figuraban colegas de su propia universidad. Coetzee, que dentro de unos días estará en Madrid para hablar de las relaciones entre humanos y animales, expresa su rechazo a los toros. PÁGINA 27



NEGOCIAR CUANTO ANTES. Los ministros de Exteriores de los seis países fundadores de la UE (Italia, Bélgica, Francia, Alemania, Holanda y Luxemburgo, en la foto de izquierda a derecha) analizaron ayer en Berlín la crisis abierta por la salida de Reino Unido. / M. SCHREIBER (AP)

Europa presiona a Londres para que acelere su salida de la Unión

El Gobierno británico dice que se tomará “unas semanas de reflexión”

LUIS DONCEL, Berlín
Los seis ministros de Exteriores de los países fundadores de la Unión Europea, reunidos ayer en Berlín, reclamaron ayer a Reino Unido que inicie “de inmediato” los trámites para abandonar la UE, de forma que los Estados miembros puedan centrarse en la reconstitución de un club que exige, según apuntan, varias velocidades de integración.

“No jueguen al ratón y al gato”, advirtió ayer a los británicos el ministro luxemburgués Jean Asselborn, ante la pretensión del primer ministro británico, David Cameron, de que sea su sucesor quien

inicie los trámites en octubre. Londres no tiene prisa en aplicar el *Brexit*. “Nos tomaremos unas semanas de reflexión”, declaró ayer a EL PAÍS David Lidington, ministro para Europa. PÁGINAS 2 A 11

ideaS

Dos destinos unidos
Timothy Garton Ash

negocios

Golpe a las empresas españolas

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

